



議会だより



文化祭での「もちつき」(川北小学校 10月19日)

9月定例会 2～3 ページ

一般質問 4～5 ページ

決算審査特別委員会 6～7 ページ

村民の声 8 ページ

議会だよりは村のホームページでもご覧になれます。
URL <http://www.vill.sekikawa.niigata.jp/>

発行...新潟県関川村議会

〒959-3292

新潟県岩船郡関川村大字下関912番地

TEL 0254-64-1494 FAX 0254-64-3006

責任者...議長 近 良平

編集...広報対策特別委員会

委員長...渡辺 健作

副委員長...渡辺 秀雄

委員...平田ゆかり・須貝 謙一
津野 庄衛・高橋 八男

9月定例会

(平成20年第6回定例会)

会期 9月9日から19日(11日間)



咲き誇る3万本の秋桜 コスモス

補正予算

一般会計 2087万円追加

総務費	(日東道救急車退ゲート設置負担金 他)	334万8千円
民生費	(地域生活支援事業委託料 他)	450万2千円
衛生費	(医療費助成事業県支出金清算返還金 他)	91万9千円
農林水産業費	(農林水産業総合振興事業補助金 他)	511万2千円
商工労働費	(観光施設管理費修繕料 他)	369万6千円
土木費	(住宅管理費修繕料)	10万円
消防費	(行方不明者搜索費)	15万3千円
教育費	(社会科副読本印刷製本費 他)	202万8千円
災害復旧費	(農業生産基盤整備等事業補助金)	101万2千円

国民健康保険事業特別会計	1038万円追加
老人保健特別会計	2300万円追加
後期高齢者医療特別会計	40万円追加
村有温泉特別会計	13万5千円追加

報告

平成十九年度健全化判断比率及び資金不足比率の報告がありました。

平成十九年六月に地方公共団体の財政の健全化に関する法律（地方財政健全化法）が成立しました。これにより地方公共団体は財政破たんを未然に防ぐ判断基準となる健全化判断比率と

平成19年度健全化判断比率及び資金不足比率

	平成19年度 (%)	早期健全化基準 (%)	備考
(1) 実質赤字率	-	15.0	該当なし
(2) 連結実質赤字率	-	20.0	該当なし
(3) 実質公債費比率	16.8	25.0	基準以内
(4) 将来負担率	98.3	350.0	基準以内
(5) 資金不足率	-	20.0	該当なし

定款・条例の一部改正

岩船地域土地開発公社定款の一部改正

関係法令の改正により、定款の一部を改正。

公社が毎年度キャッシュフロー計算書を作成し監事の監査を受けることなどを追加。

関川村監査委員条例の一部改正

財政健全化法による健全化判断比率が監査対象となったことを追加。

決算認定

一般会計、特別会計及び水道事業会計の平成十九年度決算が議会に提出されました。

議会は決算審査特別委員会（委員長 須貝謙一）を設置し、二分科会に分かれて集中審議しました。

詳しくは六・七ページをご覧ください。

陳情三件を採択

子供たちが学費を心配せず私立高校で学べるようにするために、公費（私学助成）の増額・拡充を求める意見書の採択に関する陳情

学費と教育条件の公私格差解消を図るため、私立高校への公費（私学援助）増額を強く求める。

燃料、肥料、飼料、農業資材等の価格高騰に対する緊急対策を求める陳情

農業資材等の価格高騰による農家の出荷価格に反映されない生産コスト上昇分の補償を含む対策を実施することを求める。

介護労働者の処遇改善をはじめ介護保険制度の改善を求める陳情

「介護の社会化」を実現し、介護労働者の処遇改善をはじめ介護保険制度の改善を求める。

人事

人権擁護委員の諮問

山口 順子

固定資産評価審査委員

須貝 謙

教育委員会委員

渡辺 伸榮

横山 浩

すべて同意しました。



集落支援制度の活用を



津野 庄衛 議員

現段階では考えていない

議員 国は過疎化や高齢化に悩む集落を巡回し地域活性化策などを助言する「集落支援員」制度を導入する自治体へ特別交付税を分配すると決めた。本村には「限界集落」に近い集落があり、ぜひこの制度を活用して集落活性化を図っていただきたいが、どのように考えているのか？

村長 本村では各集落の役員の方々が集落の維持と融和・活性化に日々ご尽力いただいております。また、第五次総合計画策定において、集落活性化計画を各集落で策定していただき、行政と集落の連携や集落の自主的な活動はおおむね円滑に行われていると考えています。

国の想定する支援員とは、巡回や点検だけでなくコミュニティビジネスの振興などを求めており、当村ではそれに対応できる人材の確保が難しいと考えます。また、広域合併により行政の目が行き届かなくなつた自治体などが活用することを狙いとしていますので、現段階では考えていません。

議員 洪水被害対策について

上関地内の堤防補強の程度。安角小学校は土砂氾濫区域ではないか。

下関地内の排水対策の見直しは。

村長 流計画高水流量に耐えられるよう補強します。安角小学校は土砂氾濫区域ではありません。

施設設備は既に対策済みで、操作管理を適切に行うよう土地改良区と協議します。

議員 昨今の教師は多忙な日々から子どもたちの内心を読み取る余裕がなくなつてきているように感じるが、村ではどのような対策を考えているのか？

教育長 村単独の教員助手を小学校七名・中学校二名配置しており、また理科支援助手として県から四名の割当てをいただき、各学校を巡回してもらっています。

統合に向けての教職員の事務作業を共同化して取り組んでいます。

安全衛生委員会を各学校に設置し、教職員の健康確保と快適な職場環境を形成するよう努めております。

コミュニティバスの運行は？



渡辺 健作 議員

新交通体系は平成21年10月にテスト運行開始

議員 平成二十年度施政方針にあるコミュニティバスの運行について、一昨年以来検討しているが具体的な進捗状況を伺う。

新交通体系の運行予定はいつからか。

具体的方針は。保護者に説明会等の実施はしたか。

来春には地域公共交通会議を設置するところがあるが、構成員となる学識経験者の選考基準は。

村長 新しい交通体系の運行予定としては、来年の十月にテスト運行を開始し、順調に行けば本格的な運行に近づきたいと考えていますが、コミュニティバスではありません。

具体的な方針については、現在の路線バスを小・中学校の始業時間や終業時間に合わせ運行し、それにスクールバスを補完的に運行することを検討しています。現在路線バスの無い幾地や湯沢・小見の間の運行経路にもこれを組み入れて、運行時刻などの検討も進めております。路線バスに乗車する児童・生徒には定期乗車券の購入費を補助す

ことも検討しています。保護者への説明はまだ実施していません。バスの乗車区域の設定や自転車通学の地域の調整など、詰めの作業が残っており、これらの問題を全て解決した時点で早い機会に実施する考えです。

地域公共交通会議の構成員のうち学識経験者の選考基準は特に決まったものではありません。他の市町村の例を見ても決まった基準は無く、その地域にあつた人材を選任しており、本村においても村の情勢に精通している方や地域交通体系に詳しい方を考えています。

議員 来年の十月からテスト運行を実施するということが、村長の任期中であるので、必ず実施すると約束願えるか。

村長 これは既に皆さんと一緒に決めたことなので、それに向けて進めていきますし、来年の十月に予定したテスト運行をしないと本格的な運行の実施に踏み切れないので必ずテスト運行を実施したいと思っています。

定期乗車券の購入費を補助する



渡辺 秀雄 議員

猿害対策について

現状では捕獲以外に有効な対策はない

議員 新聞等では全国各地

で猿による被害が報じられて
いるが、当村でも特に山間地
域では農家の皆さんが丹精込
めて作った農作物が収穫期に
なると猿に荒らされ、深刻な
事態になっている。

官民が協力して被害を少し
でも減らすよう知恵を出し、
また他の市町村の取組みを広
く調査していくことも猿害防
止の効果につながるものと考え、次の五点について伺う。

村内の年間被害額は。
村内の生息数と年間の捕獲
数は。

被害にあつた場合の税金な
どに対する優遇措置は。

国、県などから自治体への
助成は。

全国で成功した対策例は。
また、村の今後の方針は。

村長 平成十九年度は推
計八百五十万円くらいです。

猿は村内に十五くらいの集
団に分かれて生息しており、
ひとつの集団で三十から五十
頭くらいと推計すると約五百
頭が生息しています。

平成十九年度の捕獲数は七
十九頭で、過去を平均すると
年間約六十五頭です。
税金の優遇措置はありません

んが、稲作への被害は共済保
険の対象になっています。
国、県からの助成はありま
せん。

いろいろと対策例は発表さ
れていますが、なかなか決め
手がないのが現状です。

現在、最も端的に有効な手
段は捕獲して射殺すること
で、なお一層猟友会の皆さん
にお願いしていきたいと考え
ています。

議員 役場へ申告してくる
被害件数は。

農政観光課長 年平均二十
件くらいです。捕獲は被害申
告がきてから、猟友会の方に
お願いしています。

被害を減らすため毎週一回
猟友会の皆さんにパトロール
をしてもらっています。

議員 動物保護法等で捕獲
数は決められているのか。

農政観光課長 生息数に対
して捕獲数何頭という基準は
ありませんが、あまりに多け
れば保護団体から苦情がきま
す。



議会ってわかる？ なんだろう...教えて!!



○ 議会とは
関川村議会は、村民から直接選挙で選ばれた村議会議員（定数12名）によりつくられています。
議会にはその権能と責任を果たすため、議決権、選挙権、調査権などおおむね13の権限があります。
それらの権限は、個々の議員のもっている権限ではありません。たとえば調査権があるからといって
も、それは議会で「調査を行う」ことが議決されて、はじめてできるものです。
このように議会の権限は、いずれも議会の意思決定に基づいて発動されます。

○ 議会の運営 ・本会議

定例会	年4回（3月、6月、9月、12月）
臨時会	特定の事件が起きたときに限り開会

・ 常任委員会...村政もいろいろな仕事に分かれていますので、各部門に専門的に分かれて調査、研究を行い議案や陳情等を審査します。

総務厚生常任委員会	議員は2つの常任委員会のいずれかに所属しています。
産業建設常任委員会	

・ 特別委員会...特別な目的のために、議会の議決によってつくられます。

○ 議会の傍聴
議会はいつでも傍聴することができます。また、議会は皆さんの生活に直結した重要な問題が審議されます。村政を身近に知るために、ぜひ議会を傍聴しに来てください。

決算認定

科会に分かれ審議した内容の一部です。
会一致で認定しました。



一般会計

歳入

問 霊園使用料の内容は。
答 白山霊園に墓を建てる際に村に永代使用料として納めていただくもので、平成十九年度は三区画分の収入がありました。

問 ゆくむの入館料が減少した理由は。
答 周辺市町村にゆくむと同様の施設が整備され客足がそちらに流れた影響や、道の駅周辺整備事業により一時的に駐車場が狭くなっ

歳出

た影響、昨今のガソリン価格の高騰により車で外出することを控える傾向が強くなったことによる影響などが考えられます。

衛生費

問 村は、はしかの予防接種を行っているか。
答 村では一歳児と年長児の二回、混合ワクチンによる予防接種を個別接種により行っています。

教育費

問 ALT(外国語指導助手)旅行障害保険負担金の内容は。
答 ALTが自宅を出発してから日本での一年間の活動を保障するもので、死亡した場合や疾病等にかかった場合の保険負担金です。



農林水産業費

問 のくむ管理運営委託料の内容は。
答 土地改良区への管理委託料です。

問 森林整備地域活動支援交付金の内容は。
答 林業に関する情報収集活動や作業路の補修などに対する森林組合への交付金で負担割合額は国県が四分の三、村が四分の一です。

商工労働費

問 各種団体への補助金を減らしているなか、商工会への補助金はなぜ減らさないのか。



答 各項目での見直しを行ったうえで補助しており、今後も見直しを行っていきます。

問 施設管理費の浄化槽管理委託はどの施設か。
答 丸山公園、鷹ノ巣キャンプ場、大石オートキャンプ場など十施設です。

問 ゆくむの経営状態は。
答 設備改善により灯油使用量が約三十パーセント削減することができ、運営自体は黒字です。今後は設立から十年を経過したため施設の修繕も増えると予想しています。

問 ゆくむのサービス面を上について。

土木費

問 リニューアルを含む増築を検討中です。
問 あいさい市の運営は森林組合に委託しているが、定休日や品質の管理など販売意欲に欠けているように思われる。
答 実態を確認しながら改善を図りたい。

問 道路台帳管理は委託ではなく職員に行わせることはできないか。
答 道路延長や幅員、形状変更などに現状に合せて道路網図などの管理を委託しているもので、地方交付税を受けるためにも常に整備しておく必要があります。専門的な知識が必要です。職員での対応は困難です。

問 村営住宅の入居希望状況は。
答 募集を行うと毎回応募者があり、現状は満室となっているので需要が多いと思われる。村民の村外流出防止のためにも需要を調査して村営住宅整備を検討していきます。

平成19年度

決算審査特別委員会を設置し、二つの分
本会議において報告し全

特別会計

介護保険事業

問 第一号被保険者の保険料の高低差はどのようになつたか。

答 保険料は六段階あり、最も高い保険料は年間七万二千円、最も低い保険料は年間二万四千円でした。

問 介護認定審査は村上市の合併によってどのようになつたか。

答 今までどおりに共同設置し審査しています。

介護保険の財源



この他に介護サービスを利用した人が支払った利用料も財源となります。

村有温泉

問 村有温泉は使用量に余裕はあるか。

答 現在休館している旅館一軒分の余裕があります。

宅地等造成

問 一般会計からの繰入金の内容は。

答 第三期造成地の駐車場



整備分です。

問 売れ残っている区画造成地に村営住宅を建てる予定は。

答 予定はありませんが、需要を調査し他に適地があれば検討していきます。

簡易水道



問 給水状況で田麦干刈地区の平均使用料金が多理由は。

答 きのこ生産組合が含まれており給水人口で平均しているため、一人当たりの使用料が高くなっています。

問 有収率は。
答 七十八・六パーセントです。

公共下水道事業

問 加入率六十一・二パーセントだが独立採算は今後とれるのか。

答 来年度からすべての地区で供用ができる見込みとなりましたので、独立採算を目標に今後も加入促進に努めます。

問 下水道料金を値上げする見込みはあるか。

答 現在その予定はありません。

農業集落排水事業

問 加入率には空き家も含まれているのか。

答 空き家であっても住民登録者がある場合は含まれています。

水道事業会計

問 有収率が六十八・八パーセントに下がってきている原因は。

答 配水管の破損により漏水したことが大きな要因かと考えられます。

問 漏水調査はしているか。

答 配水管を入れ替えたこともあり行っております。今後検討します。



村民の声



ミュージカル 『地震・カミナリ・火事・オヤジ』 と関川村消防団



すが わら おさむ
菅原 修さん
(片貝)

過日行われた、ふるさとキヤラバンのミュージカル「地震・カミナリ・火事・オヤジ」が大盛況に終わりました。わたしも関川村消防団員としてこのミュージカルを応援させていただき、当日は「その通りだ！関川村の消防団にも同じことが言える。」と思いが大変楽しく見させてもらいました。

作者(石塚克彦氏)の「作者のつぶやき」には、「青年団や農協青年部などがほとんど弱体化してしまった現在、消防団だけが唯一残っている地域の互助組織というところも少なくない。その取材に歩いてみると、うちの町にも消防団があるのは知っているが、何をやっているのかが良く分からん。」と言う声が多いのにはビックリした。とありました。

また「その地域がひとたび災害に襲われたら、日頃訓練している消防団なしに対応して、災害と闘うことなどできようがないのである。」ともありました。

わたしも全くそのとおりだと共感しました。
ミュージカルの中で女性消防団員を結成させる場面がありました。わたしは関川村も女性の特質を活かし、災害防止活動を中心とした女性消防団が必要ではないかと思いをしました。

また、作者はこのミュージカルは消防団への応援歌だと語っており、消防団員として心強く感じました。

関川村消防団は日々消防活動や訓練に一生懸命取り組み、今年も小型ポンプ操法の部で第六分団が県大会に出場し、参加十八チーム中で第七位という素晴らしい成績を収めました。第六分団はわたしの地元ですが、これも地域の皆様や家族の応援のおかげで成し得たことだと心から感謝しています。

年々団員の数が減っている中で、特に若者たちの活動には力強さを感じています。これから消防団に深いご理解をいただけるように、消防活動や訓練を頑張っていきたいと思っておりますので、今後「関川村消防団」をよろしくお願いたします。

菅原修さんは現関川村消防団長です。

編集後記

平成十九年度の決算が認定されました。一般会計歳出総額は約四十五億九千九百七十万円でした。今年度以降においても節約には最大の努力を重ねて経費削減に努めることが大切です。

秋の刈り入れも終わり、今年も天候に恵まれ豊作となり大変喜ばしいことでした。一方ではミニマムアクセス米の汚染米が、食糧として流通する大問題が発生しました。保育園や学校、病院の給食などに使用されましたが、幸いなことに関川村の給食には使用されていないことということが分かり、改めて地産地消という言葉の大切さがしみじみと感じられました。給食だけでなく、全ての面において、地産地消を拡大することは食の安全はもとより、村の発展に貢献することになると思います。



渡辺(健)